

AStA-Sitzung am 19.04.2021



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:32 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungs- leitung	Protokoll
Tobias Brandl	x				
Luise Edom	x				
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Calle)	x				
Rebecca Knapp	x				
Elena Langner	x				
Jolan Porst	x				
Alina Schmiedgen	x				x
Ilka Wellm	x				
	9	0	0		
Anwesende beratende Mitglieder	Christopher Kostka				
Gäst*innen	Sarah Franke				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (9 von 9) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Die Protokolle vom 12.04.2021 und vom 07.04.2021 werden nicht genehmigt

2. Themen

2.1. Planung Vollversammlung der Studierendenschaft

- Werbung und Mail an Alle
Mail mit grafischer Untermalung durch PR-Bild der VV (Steinwurf)
- Moderationsfrage
 - Unsicherheit zu Cosmo
 - Einschätzung seiner möglichen Umsetzung schwierig (lustig/ernst?)
 - *Rebecca* → hat eine Auswahl seiner Streams angeschaut
→ dennoch unklar wie er einen “großen Redeaufwand umsetzt” (existiert unter den Streams bis her nicht)
 - *Tobi* → am 01.05. StreamMax auf Twitch, Cosmo moderiert → Inspiration
→ **schickt den Link in Slack**
 - *Luise* → Vorschlag, wir sollten erst mal **für uns klären** was wir uns von einer Moderation vorstellen
- Tagesordnungspunkte

TOPs	Anmerkungen in der Sitzung
Begrüßung	
Vorstellung sVP Kandidaten	
Eröffnung der Abstimmung für sVP Vorschlag	
PAUSE (puffer)	
Vorstellung der AStA-Mitglieder	jedes Mitglied hat 5 Minuten sich, seine Arbeit und Vorhaben zu präsentieren
Aktuelles aus den Gremien - Hochschulrelevantes	
Satzungsänderungen: SdS	
Abstimmung Wahlordnung der FHP	
PAUSE	
Präsentation von geförderten Projekten	
Mauer für die Restis	
Open Stage	
Projektförderungsanträge vorstellen (noch keine Anträge)	
weitere Gewünschte (Diskussions-) Themen	via Etherpad

- Wer macht was?
 - Abstimmungen vorbereiten: **Ilka**
- Tool fürs Einreichen von anonymen Diskussionsbeiträgen
 - <https://bittefeedback.de/>
 - über einen Link
 - Antworten dann 14 Tage verfügbar.
 - Möglichkeit der anonymen BeitragsEinreichung vom 03. bis 16.05. (wir brauchen noch etwas Vorbereitungszeit) → **Elena schreibt Mail und bereitet alles vor**
 - zur Not können später noch Mails mit Diskussionsvorschlägen gesendet werden
 - *Idee Tobi* → EtherPad
 - anonym

- jeder kann schreiben was er will
- *Einwurf Luise* → könnte zu viel/zu unübersichtlich werden
- Einwurf Rebecca: jeder kann ÄNDERN was er will
- Ausschluss des Tools (zurück zu Vorschlag 1)

- TOP Satzungsänderungen
- Einführung eines jährlichen SatzungsChecks
(§7 → AStA Klausurtagung zur Überprüfung der Satzung, Umsetzung Auslegungssache des jeweiligen AStAs)
- §8 Abs. 5
 - AStA unter 3 Mitglieder
 - fehlende können durch Stura Mitglieder ersetzt werden
 - Änderung in "neue Wahl"
- Stura Protokollpflicht (mit Mindestinhalt)
- Förderung über 800€
 - nicht nur über Abstimmung in VV, sondern über Abstimmung im GVT möglich
 - *Einwurf Elena*: kann auch im AStA mit $\frac{2}{3}$ Mehrheit
 - *Einwurf Luise*: schade, dass die VV da einen wichtigen Inhalt/Sinn verliert (Philipp stimmt zu)
 - *Diskussionswürdig (in VV)*
- jeder kann aus jedem FB wählen

- VV über Teams? (Datenschutz?)
 - *Philipp* wäre dennoch dafür
 - Teams bietet Garantie der "nur FHP Studis"
 - es existiert keine Option die datenschutzkonformer ist (außer BBB, aber das ist blöd)
 - bleiben bei Teams (hat letztes mal auch geklappt)

2.2. Berichterstattung GVT

- jeder FB vertreten, Protokoll wird abgestimmt und dann veröffentlicht

2.3. Offener Brief

- "Statement Version 2" vor SKSL Sitzung diesen Mittwoch schreiben
 - Brief/Plan verliert sonst an Wirkung
- schade, dass so wenige mitgemacht haben
 - war ein gemeinsames Anliegen/ein gemeinsamer Brief
 - gemeinsame Konsequenzen
- *Sarah* würde Dienstagabend nochmal über den Brief lesen, für letzte interne Änderungen/Ergänzungen/Infos
- *neuer Termin zur Überarbeitung* des Brief für ALLE: **Di. 20.04.2021 von 13 bis 15Uhr**
- *Rebecca* kann für Rechtschreibung und Grammatik drüber lesen
- Nachmittags lesen ALLE drüber → Abends nach 18Uhr wird es abgeschickt
- Brief auch an Herrn Koch schicken?
 - zweite Version unnötig, da "Freunde und Förderer" (u. A. Koch) die erste Version bereits erhielten

3. Mittleitungen studentische:r Vizepräsident:in

- Einheitliche Protokolle
 - in GVT beschlossen: alles wird online gestellt
 - *Philipp* macht es immer, der Rest muss folgen
 - *Christopher* versteht nicht wieso er da auf jemanden einreden soll
 - Relaunche der FHP Website im Oktober
 - noch Zeit für die anderen
 - bis dahin hoffentliche alle Protokolle vorhanden
 - alle sind verpflichtet die Protokolle zu veröffentlichen → passiert hoffentlich bald
- mobile Teststation auf dem Campus
 - Starttag 24.04.2021
 - dann jeden Donnerstag Corona-Schnelltest mit Termin möglich
 - Anmeldung jederzeit, easy per Formular-Email möglich
 - *Christopher* hat bereits Termin
 - wer will noch?
 - *Calle* ist dabei
 - **PR Instagram Aktion** am Donnerstag (*Alina*)
- Raummangement
 - *Kanzlerin Reich* und *Lorenz* sind dran
 - Ziel Effizienzsteigerung, Optimierung über Buchungssysteme etc
 - Ziel *Christopher*: attraktive Lernatmosphäre, mehr Lernräume etc
 - Bedarfsanalyse im SoSe
 - Was braucht ihr wie wieso weshalb wieviel?
- Infos für das Präsidialkollegium
 - Sitzung findet am Mittwoch (23.04.2021) statt
 - Plan:
 - Semesterstart widerspiegeln
 - Infos aus GVT und eigenen Erfahrungen/Gesprächen
 - wer noch was loswerden/weitergeben will:
 - an *Christopher* (Email, Nachricht,...)
- interessante Dokumente?
 - interessante Dokumente über Lehre usw in Slack teilen?
 - ist ne Menge
 - Alternative: an PR → News in Sitzung
 - *Luise*: Slack
 - Vorschlag Philipp*: **UnterSlackOrdner** (+)
 - wird eingerichtet

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion (*Calle, Rebecca*)

4.2. Finanzen (*Ilka, Tobi*)

4.3. Haus 17 & Kommunikation (*Philipp*)

- Mail von *Toni* mit Hinweisen zu Protokoll Änderungen vom 31.03.
 - werden eingearbeitet
- Mail Einladung VV
 - weitere Änderungen? → wird sonst morgen an die Studis geschickt

- individuelles drüberlesen nach der AStA Sitzung

→ Daumen per Slack

4.4. Hochschulpolitik (Calle)

4.5. Internationales (Jolan, Tobi)

- Besuch im Café International
- Projekt vom International Office für Muttersprach-Genossen-Suchende
- dort ein wenig mit dem IO geredet, um eventuelle Ideen auszutauschen etc.
 - Sommerfestbeitrag
 - wird noch intern sowie mit uns besprochen
- Buddy-System etablieren
 - internationalen Studierenden jeweils einen nationalen Studierenden an die Hand geben, damit diese Person dann nicht alleine ist
- Jolan und Tobi treffen sich am Mittwoch mit dem IO, um sich nochmal zu besprechen
- bei weiteren Mails → IO in den CC setzen

4.6. Kultur (Luise)

- Unterstützungsschreiben für Localize 2021 verschickt
 - damit sie sich bei StudiWerk für Förderung bewerben können

4.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

- Treffen mit dem Regenbogen E.V.
 - 3 vom RBV anwesend
 - Idee: beim "rollenden CSD" mitmachen + PR
 - eigenes Fahrrad gestalten usw
 - weiteres Vorgehen dann spontan sehen
 - langfristige Kooperationen, beratende AStA Mitglieder etc
 - erneutes Treffen mit PR-Girls (Elena, Alina)
- Artikel PNN → Info des Studentenwerk → neues Wohnheim hinter dem Bildungsforum Richtung Krankenhaus (Sozialwohnungen,...), zweiter Standort: neues Wohnheim

4.8. Politische Bildung (Jolan)

4.9. Studium und Lehre (Alina)

4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Ilka, Rebecca)

- Termin am 23.04 mit AStA UP zum Thema Nextbike
 - Rebecca kommt mit (Zoom)
 - Austausch über NextBike (wollen sie aussteigen?)
 - Kontaktaufnahme zur FilmUni

5. Termine

- 5.1. 19.05. ab 14 Uhr Vollversammlung der Studierendenschaft (vollständige AStA Anwesenheit ist Pflicht)
- 5.2. 23./24.06. Gremienwahlen (online)

6. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:27 Uhr.